



—日進日新—

学校だより

令和元年5月7日

# わせだ

新宿区立早稲田小学校



## 主体的な学びに向かって

副校長 吉田 佳代

風薫る5月、爽やかな季節となりました。また、「平成」から「令和」へと、新しい時代の幕開けの中、子どもたちは新学期の新たな目標を胸に、いきいきと過ごしています。

### 「漢字先生」として

先日、校内を巡回していると、こんな場面に遭遇しました。それは子どもが「漢字先生」となって、新出漢字を皆の前で教えている姿です。「訓読みは～で、音読みは～です。例えば・・・。」と、読み方やその漢字を使った言葉を発表していました。取組を始めたばかりなのか、その子は自信なげに、何度も先生を仰ぎながらも、しっかり最後まで伝えることができました。

漢字の学習は、いろいろな方法があります。漢字ドリルを使って、先生から読み方や意味を教えてもらい、何回か書いて練習する方法もあります。この「漢字先生」の取組は、はじめは先生のサポートが必要です。しかし、徐々に先生の関与が減って、子どもたちの主体的な学びにつながっていきます。そして、子どもは、自分が担当した漢字をきっと忘れることはないでしょう。

### 「学び方」の指導

新学習指導要領では、「生涯にわたって主体的・能動的に学び続けることができるようにする」とあります。

「主体的・能動的な学び」とは、漢字の学習だけではなく、どの教科にも共通して必要な学びです。最初は、基礎・基本的な学び方を先生の指導で身に付けさせなければなりません。「学び方」を身に付けた後、「生涯にわたって、どのように学んでいったらよいのか」を自ら考えて実践していく。そのような子どもを育てていくことがこれからの時代に求められているのだと思います。

子どもたち自身が主役となって活躍する授業を、今後とも私たち教職員は、目指していきます。

## 外国語活動

外国語活動担当 西川 勇輝

4月12日から、今年度の外国語活動が始まりました。外国語活動の年間授業時数は、低学年10時間、中学年35時間、高学年50時間となっています。

小学校の外国語活動の目的は、「国際理解」と「コミュニケーションの素地を養う」ことにあります。つまり身に付けたいのは、外国やその言語に親しみ、国境を越えて人と関わっていく力ということです。

本校の外国語活動では、毎時間、担任と一緒にA L Tが日本語を使わずに授業を行っています。絵図カードで意味を提示しながらネイティブの発音を聞く時間や、ゲーム感覚で英語に慣れ親しむ時間も設定しています。

A L Tは英語で話しながら、ジェスチャーを交えて子どもたちに伝えます。子どもたちは、初めて聞いたときは分からなくても、何度も聞いて身振り手振りを観察するうちに、言っていることが分かるようになります。「言語を知らなくても、伝わる。」を体験できるのです。

そんな体験を重ねて、子どもたちが、「外国語って、面白い。」そんな思いをもって進んでいけるような外国語活動を目指しています。

## 新体力テスト

体育委員会 神立 清文

5月20日(月)～6月17日(月)を体力測定週間として、「新体力テスト」を実施します。実施内容は、反復横跳びの回数や握力、50m走のタイムなど、9種目の記録を取り、体力・運動能力の現状を調査します。

新体力テストは、自分自身の体力を把握するとともに、課題を改善して体力・運動能力の向上に役立てていくことが目的です。そして、運動やスポーツを実践して運動時間を増加させるだけでなく、「スポーツを観ること」「スポーツについて話すこと」を生活の中に取り込み、日常化を促進してほしいと思います。

また、体力の向上には、「運動・食事・休養(睡眠)」を中心とした生活習慣が深く関わっています。新体力テストを通して日々の生活を振り返り、改める良い機会にしたいです。

地域協働の皆様には毎年ご協力をいただいているおかげで、安全に体力テストの測定を行うことができます。今年度もご協力宜しく願いいたします。

## 挨拶あふれる1年生

1年1組担任 武田 宏美

少しずつ学校生活に慣れて、6年生に見守られながら、自分で朝の準備もできるようになってきました。

素早く体育着に着替えたり、給食を準備したり、新しいことも張り切って頑張っています。また教室では、元気いっぱい挨拶をしています。素敵な挨拶から、一日が始まります。また、名前を呼ばれたら、「はい!」と大きな返事もできます。さらに学校で出会う先生や友達、地域の方にも、元気よく挨拶ができるように励ましていきます。

「いつでも、どこでも、自分から」挨拶できる早稲田小学校の1年生になれるように、精一杯後押ししていきます。

## 一生懸命 1年生

1年2組担任 荒井 沙希

毎日が新しいことだらけでどきどきしながら過ごし、あっという間に1か月が経ちました。早稲田小学校の優しいお兄さん、お姉さんたちに助けてもらいながら、自分でできるようになったことも増えてきました。「もう1年生だもん!」と、張り切って朝の準備や片付けをしたり、国語や算数の学習でたくさん手を挙げたり、そして、初めての給食当番にもしっかり取り組んだりする姿が見られます。

何事にも楽しそうに、そして一生懸命に取り組む姿が素敵な子どもたちが、さらに素敵な1年生へと成長していけるよう、励まし支えていきたいと思えます。どうぞ宜しくお願いいたします。

## 元気いっぱい 1年生

1年3組担任 螺良 明日香

1年生を迎える会で全校児童に歓迎され、喜びいっぱいの1年生。4月は、初めてのことばかりで緊張している表情が見られましたが、1か月が経ち、友達もできて、少しずつ早稲田小学校に慣れてきました。

初めは難しかった朝の支度も、6年生に手伝ってもらいながら、自分でできるようになってきています。

国語ではひらがなの学習が始まりました。字形に気を付けながら丁寧に書いたり、口をしっかりと開けて元気に音読したり、ことば集めをしたりと、意欲的に取り組む姿が見られます。

子どもたちのよさを見つけ、前向きに取り組めるよう励ましていきます。どうぞよろしく願いいたします。

## 5月の生活目標「正しい言葉づかいをしよう」

生活指導部 武田 宏美

挨拶上手な早稲田小学校の子どもたち。学校の門をくぐると、「おはようございます。」と子どもたちの元気な挨拶が聞こえてきます。さらに、時間帯や相手を考えながら礼儀正しく挨拶をすることができる子がいて、感心させられます。

今月は、時と場所に合った言葉づかいができるように指導していきます。ご家庭でも折に触れ、お子さんに声を掛けてくださいますようお願いいたします。

## 5月行事予定

1	水	天皇即位の日	
2	木	国民の祝日	
3	金	憲法記念日	
4	土	みどりの日	
5	日	こどもの日	
6	月	振替休日	
7	火	個人面談④	SC
8	水		SC
9	木	個人面談⑤ 内科検診(1・3・6年)	
10	金	離任式 安全指導・点検	
11	土		
12	日		
13	月	委員会活動② 眼科検診(1~3年) 朝遊び	SC
14	火	避難訓練 眼科検診(4~6年) SC(午前のみ)	
15	水	短縄月間始め 尿検査(2次)	
16	木	心臓検診(1年)	SC
17	金	日光事前検診(6年) 尿検査(二次追加)	
18	土		
19	日		
20	月	移動教室始(6年) 地域安全マップ(4年)	SC
21	火	美術館事前学習(4年)	SC
22	水	移動教室終(6年) ↓	
23	木	歯科検診(1・3・6年)	
24	金	遠足(1年)	
25	土		
26	日		
27	月	クラブ活動② 美術館鑑賞教室(4年) まち探検(3年) 朝遊び	
28	火	遠足(2年)	SC
29	水		
30	木	奉仕活動(朝) 歯科検診(2・4・6年)	SC
31	金		

SC・・・スクールカウンセラー来校日